REFORMA



La iniciativa de reforma política contempla eliminar los Oples, encargados de la organización de las elecciones a nivel local.

Defiende a los Oples la presidenta del INE

NADIA ROSALES

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, defendió la prevalencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), encargados de organizar los comicios en los estados.

Taddei aseguró que los organismos son imprescindibles para la democracia, pues recogen las necesidades políticas de los ciudadanos que se basan en contextos locales.

La consejera, quien participó a título personal en la doceava audiencia para la conformación de la reforma electoral en Sonora, no sólo se posicionó a favor de que estos organismos no desaparezcan, sino que llamó a que se fortalezcan con herramientas que respondan a las demandas actuales.

"El diseño de los Organismos Públicos Locales, conocidos como Oples, es imprescindible para garantizar estándares homogéneos de calidad en todo el País. No podemos dejar de lado la experiencia y la capacidad operativa que hoy nos brindan los Oples", afirmó.

Contrario a las proyecciones de Morena y de la Presidenta Claudia Sheinbaum de eliminarlos para optimizar recursos, Taddei pugnó por darles más facultades a los organismos cuyo presupuesto está supeditado a los Gobiernos estatales y, en ocasiones, no se les entrega o ocurre con meses de retraso.

"Necesitamos una reforma electoral que dote a la autoridad electoral de las herramientas precisas para responder a las demandas actuales, sobre todo en contextos locales, porque, al final, cualquier reforma debe tener un destinatario y un propósito claro, la ciudadanía", consideró.

La Razón

Apela a su experiencia y capacidad operativa

Taddei defiende a los OPLE ante la electoral

>LA PRESIDENTA DEL INE

considera que los organismos locales son imprescindibles para garantizar estándares de calidad; la reforma es de todos, recuerda Rosa Icela Rodríguez

Por Tania Gómez tania.gomez@razon.com.mx

uadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), consideró que una reforma en la materia no puede desaparecer a los organismos públicos locales electorales, conocidos como OPLE, que permiten garantizar estándares homogéneos de calidad en todo el país.

Al participar en la audiencia pública para la reforma electoral, llevada a cabo en Sonora, Taddei Zavala se refirió a uno de los puntos que distintas voces han delineado que podrían incluirse en una eventual reforma electoral, respecto a la posible desaparición de los OPLE, por lo que, al respecto, consideró que no se puede dejar de lado la experiencia y capacidad operativa que actualmente brindan.

eldato

DE ACUERDO con la información oficial, las consultas se llevarán a cabo entre septiembre y diciembre, con el objetivo de fortalecer el diálogo con la ciudadanía en los estados. "Considero que el diseño de los organismos públicos locales, conocidos como OPLE, es imprescindible para garantizar estándares homogéneos de calidad en todo el país (...) necesitamos una reforma que dote a la autoridad electoral de las herramientas precisas para responder a las demandas actuales, sobre todo en contextos locales", señaló.

La consejera electoral aseguró que el INE no se niega al cambio, sino, por el contrario, subrayó que su vocación es contribuir a la discusión nacional y aportar desde una visión técnica, custodiando la confianza que los ciudadanos han depositado en el instituto.

"Pienso que es momento de abordar el debate sobre la eficiencia y el costo de nuestra democracia, encontrando un equilibrio responsable, optimizar recursos sin sacrificar la calidad, la equidad, la confiabilidad que tanto trabajo cuesta construir. Invito a que veamos los procesos electorales no como un costo aislado, sino como una inversión en el valor más grande que tiene el país, su estabilidad democrática", dijo.

Guadalupe Taddei reconoció que la reforma electoral de 2014 heredó al INE "un dilema estructural basado en la concurrencia de atribuciones que hoy enfrenta desafíos importantes, sobre todo en la coordinación entre autoridades electorales".

Agregó que cualquier reforma debe tener como destinatario y propósito claro a la ciudadanía, por lo que cualquier cambio debe ser para fortalecer la democracia.

"Para mí, cualquier cambio no debe buscar la transformación por sí misma, sino fortalecer el valor de nuestra democracia. Un valor que se mide en confianza, en certeza y en la capacidad de ampliar derechos", señaló.

En tanto, la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, recordó que actualmente no hay todavía un texto en torno a lo que será la enmienda en materia electoral, y que esta se construirá a partir de las audiencias públicas que se llevan a cabo.

"La reforma electoral es el proyecto de mexicanas y mexicanos, de obreros, campesinos, indígenas, servidores pú-

blicos, políticos, militantes, líderes de partidos, legisladores, legisladoras y todo aquel que pueda aportar con libertad sus ideas. Entonces, en resumen, la reforma electoral es de todas y de todos porque a todos nos involucra y nos interesa tener un México más justo, soberano y democrático", destacó.

Mientras, el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, afirmó que lo que se busca con la reforma electoral es una democracia más equitativa.

"Algunos temen que la reforma borre la pluralidad, que reduzca voces o centralice facultades. Sin embargo, no buscamos menos voces, sino más. No menos representación, sino más equitativa. Buscamos que nadie quede fuera, que ninguna voz se pierda", indicó.

Elecciones son una inversión; no deben verse como gasto: INE

Guadalupe Taddei llama a abrirse al debate acerca de eficiencia y costos para encontrar un equilibrio responsable



La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei (cuarta de izq. a der.), participó ayer en las audiencias públicas sobre la reforma electoral en Sonora.

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, sostuvo que deben abrirse al debate sobre la eficiencia y costo de las elecciones, al señalar que son una inversión y debe encontrarse un equilibrio responsable.

Durante su participación en las audiencias públicas sobre la reforma electoral, defendió la permanecia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) por su capacidad operativa y experiencia.

"Estoy convencida de que el instituto no se niega al cambio; al contrario, creo que su vocación es contribuir a la discusión nacional y aportar, desde una visión técnica, ideas sobre cómo nuestra democracia puede y debe atender al contexto actual", sostuvo la funcionaria.

La consejera presidenta del instituto señaló que se debe tener una autoevaluación y reflexión crítica sobre las áreas de oportunidad que tiene el instituto, que se traduzca en

GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE

"Su vocación [del INE] es (...) aportar, desde una visión técnica, ideas sobre cómo nuestra democracia puede y debe atender al contexto actual"

mayor certeza y confianza para la ciudadanía.

"Pienso que es momento de abordar el debate sobre la eficiencia y el costo de nuestra democracia, encontrando un equilibrio responsable: optimizar recursos sin sacrificar la calidad, la equidad, la confiabilidad que tanto trabajo cuesta construir", subrayó.

"Invito a que veamos los procesos electorales no como un costo aislado, sino como una inversión en el valor más grande que tiene el país: su estabilidad democrática", enfatizó la consejera presidenta.

Taddei consideró que el instituto debe tener un papel activo para garantizar que los mecanismos de participación ciudadana evolucionen, que sean más accesibles y que permitan que la gente sea escuchada más allá de las urnas.

Puntualizó que una de las áreas de oportunidad que exige un análisis técnico profundo es la visión misma del Sistema Nacional Electoral, ya que explicó que la reforma de 2014 les heredó un dilema estructural basado en la concurrencia de atribuciones que hoy enfrenta desafíos importantes, sobre todo en la coordinación entre autoridades electorales.

"Para mí, cualquier cambio no debe buscar la transformación por sí misma, sino fortalecer el valor de nuestra democracia. Un valor que se mide en confianza, en certeza y en la capacidad de ampliar derechos", señaló.

Dijo que el INE es una institución sólida, con gran capacidad técnica y que se ha adaptado a las exigencias sociales. •